

# EL ESPIRITUANO



Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Marzo/ 2024 Año 10 Edición # 176

## Robo y corrupción en el central Melanio Hernández



Calificado como "negocio millonario", el desvío de mieles y torula del central Melanio Hernández hacia fincas particulares, por parte de varios jefes corruptos de esta industria taguasque y sus cómplices.

Pág.>> 4

## Ganaderos espirituanos no tienen seguridad para su ganado



Los continuos robos de ganado mayor en varias comunidades del municipio espirituano, mantienen alarmados a los ganaderos locales, quienes no tienen garantías para proteger sus animales.

Pág.>> 3

## Cementerio espirituano permanece abandonado



Cementerio Municipal, del reparto Kilo 12, presenta varias áreas con nichos des pintados y rotos, así como tumbas en la tierra cubiertas de hierbas, lo que crea una imagen desagradable del lugar.

Pág.>> 2

## Es tiempo de alzar las voces



Las miserias y carencias que hoy se viven en Cuba son alarmantes y nadie tiene derecho a permanecer callado frente a aquellos que han convertido a la bella de las Antillas en un corral de estiércol.

Pág.>> 7



Imágenes dolorosas de una ciudad que ve cada día a sus ancianos morir de tristeza o luchando por sobrevivir en las calles, como resultado de la crisis socioeconómica que se vive y el abandono oficial de las autoridades del régimen.



Pág./1



## Cementerio espirituario permanece abandonado

Por: Loreta Jiménez

**Sancti Spíritus, 5 de marzo, (ICLEP).** La población de la capital provincial exige a las autoridades de Comunales que destine mayor cantidad de recursos para la reparación y conservación del cementerio local.

Este camposanto, ubicado en la zona del reparto Kilo 12, presenta varias áreas con nichos despintados y rotos, así como tumbas en la tierra cubiertas de hierbas, lo que crea una imagen desagradable, para las personas que tienen enterrados familiares en este lugar.

"Da dolor ver tumbas rotas o despintadas en este cementerio, tal parece que en vez de personas hay animales enterrados. Debieron preocuparse más por este lugar", confesó Inés Rodríguez, residente en el reparto Kilo 12.

La falta de cemento y áridos para emprender reparaciones son las causas fundamentales de que no se reparen los nichos y tumbas que hoy están rotas o a medio cerrar.

"Pese a que este cementerio recibiera en meses pasados

una ampliación, debido a la falta de espacio para los enterrados, no recibe hoy los recursos suficientes para su mantenimiento", confesó Lorena Carballo, administradora del lugar.

En declaraciones al medio Lorenzo Cabrera, trabajador del cementerio, confesó que Comunales no asegura el cemento que necesitan para trabajar, por lo que cuando hay un fallecido los familiares tienen que traer cemento para cerrar las bóvedas o nichos.

Esta situación se viene presentando desde hace más de cinco meses y pese a las continuas quejas de la población, la Empresa de Comunales principal responsable del lugar, no garantiza ni el cemento, ni la pintura requerida para cambiar la imagen del lugar.



Cementerio local. Foto ICLEP



## Continúan los atrasos en los productos normados por la canasta básica

Por: Yurima González

**Sancti Spíritus, 7 de marzo, (ICLEP).** La población espirituaña se manifiesta indignada y culpa al régimen por "matarlos de hambre", al no recibir la totalidad de los alimentos normados por la canasta básica, correspondientes al mes de marzo.

Tras haber transcurrido siete días del actual mes, sólo han llegado a las bodegas espirituanas, café, cigarro, aceite y tabacos. El resto de los alimentos, como arroz, azúcar y sal, aún continúan en falta, carencias que agravan la alimentación.

Esta situación se viene repitiendo desde hace dos meses, como resultado de la incapacidad del régimen de garantizar la alimentación del pueblo.

"Ya este gobierno es una vergüenza. No es capaz ni de garantizar los pocos alimentos que nos dan por la canasta básica. Llevamos dos meses con los atrasos de los mandados. Te dicen que vienen y es mentira y así pasan los días", aseguró María Ofe

lia Garrido, residente en el reparto Toyo.

Según confirmó Mairelys Duartes, bodeguera de la unidad La Única, la población está indignada, ya es más de un mes con estos faltantes y lo que expresan en la bodega es como para taparse los oídos.

María Karla Jaramillo, especialista de la Dirección Municipal de Comercio, aseguró al medio que los problemas en la distribución se deben a la falta de estos en el país, como resultado del aumento de los precios de importación.

Aunque la prensa oficial y el Ministerio de Comercio Interior aseguran que en la medida en que entren los alimentos al país se entregaran, la realidad es que hoy los espirituanos están pasando hambre.



Bodega local. Foto ICLEP



## CONOCE TUS DERECHOS



### Declaración Universal de los Derechos Humanos

**Artículo 23.1:** Toda persona tiene derecho al trabajo, a la libre elección de su trabajo, a condiciones equitativas y satisfactorias de trabajo y a la protección contra el desempleo.

2. Toda persona tiene derecho, sin discriminación alguna, a igual salario por trabajo igual.

3. Toda persona que trabaja tiene derecho a una remuneración equitativa y satisfactoria, que le asegure, así como a su familia, una existencia conforme a la dignidad humana y que será completada, en caso necesario, por cualesquiera otros medios de protección social.

4. Toda persona tiene derecho a fundar sindicatos y a sindicarse para la defensa de sus intereses.



## Los precios de los materiales de la construcción provocan alarma en la población

Por: *Mirtha Noyola*

**Sancti Spíritus, 6 de marzo, (ICLEP).** Los materiales de la construcción alcanzan precios extremadamente altos en la provincia, provocando alarma en la población necesitada, cuyos ingresos no le permiten comprarlos.

Emprender cualquier obra constructiva para la población espirituaña, cuyos ingresos mensuales apenas son de 2500 pesos, resulta imposible debido al precio que hoy tienen los materiales de la construcción en el mercado negro, único lugar donde se venden.

Un saco de cemento cuesta hoy 4 500 pesos, una plancha de zinc galvanizado 5 300 pesos, un metro de arena 2500, un puzle o viga de acero para 6 mil pesos, y un bloque 150 pesos, cifras alarmantes para muchos.

"Es abusivo. Un saco de cemento, para reparar el baño de mi casa me cuesta 4500 pesos, casi dos meses de trabajo, confesó Gleibys Rangel, residente en el reparto Garaita.

Desde junio del 2022, cuando El espirituano en su edición 133 denunciara el problema, el saco de cemento subió de 900 pesos a 4 500, casi cinco veces

su valor.

Estos abusivos precios mantienen hoy paralizadas muchas obras en el sector residencial espirituaño, ya que el cemento sigue subiendo y los patios de materiales del estado permanecen vacíos.

"La situación con los materiales de la construcción es crítica, pues por el estado hay pocas ofertas. La mayoría de estos recursos los comercializan hoy las Mipymes y comerciantes privados", aseguró Luis Medina, comercial de la Empresa Provincial de la Construcción. Según informó el noticiero Visiones, del diario oficialista Escambray, el pasado 4 de marzo, la fábrica de cemento Siguaney disminuirá su producción al 50%, lo que seguirá disparando el precio de este importante recurso.



Planchas de zinc. Foto ICLEP



## Ganaderos espirituanos no tienen seguridad para su ganado

Por: *Luisa María Bermudez*

**Sancti Spíritus, 5 de marzo, (ICLEP).** Ganaderos espirituanos no tienen garantías para preservar su masa ganadera, debido al incremento del hurto y sacrificio de ganado mayor y la incompetencia de la policía.

Los continuos robos de ganado mayor en varias comunidades rurales del municipio espirituaño, mantienen alarmados a los campesinos y ganaderos locales, quienes no tienen garantías para preservar sus animales de los malhechores.

Entre las zonas, donde más sacrificios de ganado bovino y equino se han producido en los últimos días de febrero y principios de marzo, según aseguró al medio un funcionario de la Agricultura Municipal, que optó por el anonimato, están las comunidades de Guasimal, Aguidita, Tuinicú y El Chambe-lón.

"Ya no sabemos qué hacer. La pasada semana le robaron a mi vecino tres caballos y se los mataron dentro de la finca. La policía fue y hasta hoy no han cogido a

a nadie", aseguró Librado Martínez, residente en la comunidad de Guasimal.

"El robo de ganado mayor se ha incrementado en las últimas semanas. La zona más afectada es la de Guasimal, donde ha habido en los últimos días cuatro robos seguidos y aún se investiga", comentó Leonardo Pardura, instructor policial del poblado.

Como una medida de control de los robos, los campesinos y ganaderos de alguna de estas comunidades afectadas, han puesto en marcha las conocidas patrullas campesinas para cuidar de noche el ganado.

El robo y sacrificio de ganado mayor también afecta al resto de los ocho municipios de la provincia, donde la policía ha detenido a muy pocos delincuentes vinculados a este delito.



Finca de Guasimal. Foto ICLEP

## SOBRE EL IDIOMA

### Reglas de la V y la B

—Antes de P y B, se escribe siempre M. Esta regla permite discernir entre la M y la N, cuyo sonido puede llegar a confundirse. Por ejemplo: imperio, emparentado, amputación, ambiente, ambiguo, ambo.

—Detrás de la N, D y B, se escribe siempre V. Por ejemplo: envidia, envase, adverso, obvio, advenedizo, subversión.

—Las palabras finalizadas en -bir y -buir se escriben con B y no con V. Así, van con B todos los verbos en infinitivo con esta terminación (a excepción de vivir, servir, hervir, y sus derivados). Por ejemplo: escribir, prohibir, recibir, concebir, percibir, cohibir, distribuir, atribuir, retribuir.

—Se usa la V en aquellos verbos que en infinitivo no contienen ni B ni V (pero sí en otras formas conjugadas). Por ejemplo: tener / tuve, estar / estuve, andar / anduve, ir / vayamos, detener / detuvieron. Excepción: el copretérito del modo indicativo se escribe con B. Por ejemplo: cortar / cortaba, ir / iba, remar / remaba, comprar / compraba.



Por: Lidier Pérez

**Sancti Spíritus, 6 de marzo, (ICLEP).** El alza de los precios de los alimentos de la canasta básica, a aplicarse en el mes de abril, en medio de una prolongada crisis alimentaria, ha provocado un incremento de la inseguridad de la población.

Esta nueva medida del régimen, dada a conocer en diciembre del 2023 por la ministra de Comercio Interior Betsy Díaz Velázquez, en la televisión nacional, se comenzará aplicar en los próximos días.

Durante la actual semana se le ha indicado a la población que se apresuren en sacar los cigarros y tabacos de febrero antes del día 9 de febrero o de lo contrario entrarán dentro de los nuevos precios a establecerse.

"Yo no sé qué va a ser de este país. Nos están matando de hambre y ahora la poca limosna que nos dan por la cuota y que nunca viene completa, le van a subir los

## Provoca más inseguridad en la población el alza de los precios de la canasta básica

precios. Hasta cuándo vamos a seguir con tanta hambre y miseria", comentó Guillermo Fuentes residente en el reparto Los Olivos.

Aunque Miguel Díaz Canel expresara a finales de diciembre, en una de sus recientes visitas a Santa Clara, al abordar el tema de los nuevos precios de los alimentos, que se subsidiaran personas y no alimentos, la población de la tercera edad se muestra insegura y preocupada.

"Imagínese usted si con una chequera de 1500 pesos me estaba muriendo de hambre, ¿qué voy a hacer ahora con el alza de los alimentos de la cuota, que eran de los pocos que podía comprar?", comentó Felipe Cardoso, anciano residente en la barriada de Jesús María.

Heriberto Falcón, economista retirado aseguró que esta es otra de las medidas alocadas del gobierno y que como política de ajuste traerá más carencias y necesidades para los grupos más vulnerables de la

sociedad cubana.

La aplicación de esta nueva medida económica por el régimen, no tiene en cuenta para nada a la población, cuyo salario mínimo, en el caso de los que trabajan es de 2200 pesos, y un alza de los precios a la canasta implicaría casi todo su salario para adquirirla.



Bodega espirituana. Foto ICLEP



Por: Niurka Linares

**Sancti Spíritus, 6 de marzo, (ICLEP).** La población del poblado de Tuinicu califica de negocio millonario el desvío de mieles y torula del central Melanio Hernández, hacia fincas particulares, por parte de jefes corruptos de esta industria y sus cómplices.

Estos productos utilizados para la alimentación animal, son sacados del central y de la destilería Paraíso, ubicada también dentro del central y trasladados en varias pipas hacia fincas particulares, para después venderlos.

Según la fuente, un trabajador del central, que optó por el anonimato, cerca de diez pipas diarias son trasladadas desde el central y destilería a estas fincas, y pagadas a precio de estado por estos directivos corruptos.

"Eso lo sabe aquí todo el mundo, es un negocio redondo para estos jefes y sus camarillas, que también se salpican. Un tanque de veinte litros de miel de pulga hoy cuesta entre 1200 y 1300 pesos, así que ya usted sabe lo que les da de

## Robo y corrupción en el central Melanio Hernández

ganancia", explicó Armando Lunas, residente en el poblado.

"Sabe lo que más nos indigna a todos los que vivimos en este lugar, pues mientras este pueblo se destruye cada día, los jefes de este central no invierten ni un peso en mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, al contrario se la pasan robando a las dos manos, confesó Mariela Cáceres, vecina del lugar.

"A todas horas se venden cubetas de miel y torula en la cochiguera de la destilería, que por cierto ofrece muy poca carne a los trabajadores del ingenio", aseguró Renato Cordoví residente en el Tuinicú.

Este negocio, que involucra a varios directivos y personas de la comunidad, se realiza bajo supuestos contratos porcinos, los que le permiten sacar estos productos del área de industria

hacia las citadas fincas, como supuestamente legal.

"Esto no es el único robo que sucede aquí. Del central sacan los sacos de azúcar por cantidades y eso lo saben los jefes, pues hay cámaras puestas desde hace meses", aseguró Félix Torrecilla, vecino de la comunidad.



Central Melanio Hernández. Foto ICLEP



## La corrupción en Cuba: un fenómeno eterno

Por: Maribel Aquino

El reconocido físico alemán Albert Einstein sentenció en una ocasión: "La vida es muy peligrosa. No por las personas que hacen el mal, sino por las que se sientan a ver lo que pasa". Una frase que resuena con particular fuerza para los cubanos, tanto dentro como fuera de la isla.

Desde los espacios más insignificantes, desde el punto de vista social, hasta los principales escenarios institucionales y gubernamentales, se oculta la impunidad, la falta de transparencia, control de los recursos de aquellos que tienen la responsabilidad de preservar lo que pertenece al pueblo.

Esto ha provocado una abismal diferencia en la sociedad cubana de hoy. Por un lado está el bandido jefe de cuello blanco, que quiere perpetuarse con el viejo cuento o discursos de hace casi 60 años, que ya es arcaico a los ojos de muchos, y por otro lado está el cubano miserable al que se le pide Resistencia creativa.

El funcionario que miente deliberadamente, se ha convertido en una especie que se reproduce por días. El hábito obtener privilegios y manipular a la gran mayoría, se ha convertido para la gran mayoría de ellos en un modo de actuación normal en todas las esferas y espacios de la vida social, transformándose en su recurso más usado para evadir la responsabilidad personal, escalar posiciones.

Este morboso hábito, que vulnera cualquier código de ética, ha penetrado hoy en muchos de los principales escenarios de la vida cívica y política de la sociedad cubana y la ha carcomido desde sus entrañas.

No obstante a ello la paciencia y tolerancia del pueblo con una mente renovada y sin temores, está desnudando a la luz pública a estos bribones, y muchos han sido atrapados infraganti, tanto dentro como cruzando fronteras en busca del imperio que tanto han criticado.

Esta debe ser una vergüenza y alerta para aquellos que deben de responder a la ciudadanía.

El patrón de comportamiento que predomina en estos corruptos sujetos, es necesario aniquilarlo pues la realidad es que Cuba se nos muere, y la enfermedad del comunismo va en ascenso. Si no se reconoce con toda honestidad esta triste realidad y se olvida el recelo en pos de la patria, para una definitiva libertad, todo está perdido.

La patria, como dijera nuestro apóstol José Martí es ara no pedestal, como en los tiempos de la colonia española, no podemos permitir que una plaga de funcionarios corruptos vivan del sudor y el sacrificio de millones de cubanos.



Ex ministro de economía acusado de corrupción. Foto de Amazonaws.com

## Nacionales

### Empresario Avileño vinculado a negocios corruptos con Alejandro Gil Fernández

**La Habana.** Fernando Javier Albán Torres, el empresario de Ciego de Ávila detenido por su presunta vinculación con el exministro de Economía Alejandro Gil Fernández no es solamente el socio principal de la emblemática mipyme "privada" Media Luna.

Albán también había registrado una empresa en España el 29 de junio de 2022: Yamfer Global Import Export SL lo tiene como socio único y administrador, según consta en los registros públicos.

La corrupción oficialista no tiene límite alguno.

### Régimen cubano niega el aumento de la violencia en la isla

**La Habana.** Humberto López, utilizó una vez más su programa Hacemos Cuba para mitigar las inquietudes de los ciudadanos sobre un aumento en los delitos. Durante sus intervenciones Beatriz de la Peña La O, jefa del Departamento de Investigación de la Dirección de Procesos Penales de la Fiscalía, y el coronel Idael Fumero Valdés, jefe de Información y Análisis de la Dirección Técnica de Investigaciones del Ministerio del Interior, intentaron minimizar la escalada de violencia.

## Internacionales

### Un ataque con drones provoca un incendio en una refinería de la región rusa de Riazán.

**Moscú.** La guerra de Ucrania se ha convertido en una guerra de drones. Tras varios ataques durante la jornada de ayer, esta madrugada se ha vuelto a producir una ofensiva ucraniana con estos aparatos, que tienen en su punto de mira a las refinerías rusas. En esta ocasión, una refinería de la región rusa de Riazán se ha incendiado tras un ataque con drones. Varias personas resultaron heridas debido al incidente, escribió en Telegram el gobernador Pavel Malkov.

### Israel golpea de nuevo el Líbano con un ataque aéreo contra un militante de Hamas

**Estambul.** Un nuevo ataque aéreo israelí en el sur del Líbano golpeó un vehículo en el que viajaba un militante de Hamas, causando su muerte y la de un civil sirio que pasaba por la zona. El ataque se produjo tras dos días de intenso intercambio de fuego entre el grupo mili-

tante libanés Hizbulá y el ejército israelí, en una escalada de tensión derivada de la guerra en la Franja de Gaza. El ataque con drones en la ciudad de Tiro, al sur, cerca del campamento de palestinos Rashidieh, donde residía el militante fallecido. Se nombraba Hadi Mustafa.



## Es tiempo de alzar las voces

Por: Yaquelin Herrera

El reconocido físico alemán Albert Einstein sentenció en una ocasión: "La vida es muy peligrosa. No por las personas que hacen el mal, sino por las que se sientan a ver lo que pasa". Una frase que resuena con particular fuerza para los cubanos, tanto dentro como fuera de la isla.

La miseria y carencia que hoy se vive en Cuba es alarmante y nadie tiene derecho a permanecer callado frente a aquellos que han convertido a la bella de las Antillas en un corral de estiércol.

La dura experiencia que viven los cubanos, para garantizar cada día el necesario sustento para mantenerse y sobrevivir, en medio de un contexto socio-económico dominado por la creciente carencia de los medios y recursos indispensables para sobrevivir, han logrado imponer un ritmo de vida marcado por el estrés.

Esta cruda realidad obliga a la verdadera sociedad civil cubana, aquella que no se doblega ni sirve al régimen, a alzar su voz en de

nuncia frente a estas miserias, violencia y atropellos que se cometen contra el pueblo cubano por la élite gobernante.

El controversial escenario en el que millones de cubano sobreviven a duras penas, es sin duda alguna el resultado del proceder oportunista utilizado por sujetos inescrupulosos cuya única finalidad es frenar y mantener en una especie de servidumbre obligada a una gran mayoría, a costa de quienes viven y lucran.

Ante esto, como decía nuestro Martí, ningún hombre puede descansar en paz, cuando otros viven en la miseria y sin libertad.

Son tiempos de alzar con fuerza la voz y formar filas apretadas junto a los millones de cubanos que hoy necesitan ser defendidos.

No podemos permanecer mudos cuando debemos de hablar y denunciar el oprobio que avergüenza a la Patria.



Por: Yanisley Sánchez

## Cientes espirituanos afectados por falta de gas en puntos de venta

**Sancti Spíritus, 7 de marzo, (ICLEP).** Vuelven las afectaciones a la población espirituanas por la poca oferta de gas en los puntos de venta de este combustible, situación que genera colas durante varias semanas para adquirirlo.

Las constantes irregularidades en las entregas diarias y la insuficiente cantidad de gas disponible en los ocho puntos de venta de la capital espirituanas, impactan nuevamente a la población, que se ve obligada a soportar hasta tres semanas de espera en largas filas para adquirir su cuota.

Las causas que han provocado esta nueva crisis en la venta del gas obedecen a la rotura de uno de los carros distribuidores, lo que provoca que haya días donde falten puntos por distribuirse el combustible, aumentando así el número de personas en cola.

"Llevo dos semanas y media tratando de comprar el gas, pero la cola no camina, pues traen poco y hay días que no viene", aseguró Camilo Triana, residente en el reparto de Colón.

"Hoy tenemos 373 personas con turnos dados, pero no entró gas, por lo que decidimos que hasta que no vendamos a esos números no se recibirán más tarjetas", confesó Iran Molinet, administrador del punto de Kilo 12.

La necesidad de este producto es hoy más imprescindible que nunca para los espirituanos, debido a los largos y prolongados apagones que azotan la provincia.



Punto de gas cerrado. Foto ICLEP



## Fosa reventada contamina comunidad urbana

Por: Yunieski Ferrer

**Sancti Spíritus, 3 de marzo, (ICLEP).** Una fosa reventada en el reparto de casas biplantas ubicado en la zona del Huerto Escolar, contamina con sus aguas y malos olores toda esta área residencial. Esta comunidad, ubicada en el reparto Kilo 12, con más de 4 mil habitantes, según estadísticas brindadas al medio por Martha Lezcano Díaz, delegada del lugar, presenta desde hace más de tres meses un constante derrame de aguas de fosa, que corren por

sus calles, frente a los edificios residenciales.

Esta situación, según asegura Lezcano Díaz, se debe a una tупición en los drenajes de una fosa existente en la parte alta de la comunidad y que no se acaba de arreglar, pese a las denuncias de los vecinos.

"Es insostenible la peste que hay en esta zona. A todas horas del día y de la noche es ese olor. Estamos respirando amoníaco puro y nadie de Comunales viene a resolver ese problema", aseguró Orelvis Veloso, vecino del lugar.

Como resultado de los continuos derrames de estas aguas pestilentes, varias calles se hallan cubiertas de huecos y una nata verduzca con olores desagradables, que hacen incómodo el tránsito por este sitio.

"En todas las reuniones de rendición de cuentas que se celebran los vecinos plantean esto. Yo he visitado la empresa de Comunales más de seis veces y la respuesta que me dan siempre es que no tienen recursos para esto", confesó Martha, la delegada.

Esta fosa es una de las tantas que hoy permanecen vertiendo sus aguas contaminadas en las calles de la ciudad.



Fosa reventada. Foto ICLEP



### Crisis en la distribución del pan normado: aún sin soluciones a la vista

Por: Raiza Madrigal Borges

**Sancti Spíritus, 3 de marzo, (ICLEP).** Se agrava la crisis de distribución del pan normado por la canasta básica, desde finales del mes febrero, como resultado de la falta de harina en el país para su elaboración.

A las dificultades con la mala calidad del pan, denunciadas por El Espirituano en la edición 175 de febrero, se suma ahora un problema más grave, la falta de harina para su producción, carencia que provoca que este alimento solo se distribuya en la provincia tres veces a la semana.

Los atrasos en la llegada de los barcos con harina de trigo al país, según información oficial del régimen en, son la causa de la falta de la harina de trigo para la producción del pan, lo que ha obligado a las autoridades del régimen en el territorio a distribuirlo los martes, jueves y sábado.

"Esto es una falta de respeto. No hay harina en el país hasta marzo para hacer el pan que nos dan por la cuota, pero las

mipymes lo siguen vendiendo a 60 pesos y el kilogramo de harina a 440 pesos", aseguró Orlando Veitía, residente en el reparto Colón.

Oralio Consuegra, especialista de la Empresa Cubana del Pan en la provincia, explicó al medio que la harina que hoy se dispone no alcanza para cubrir la demanda del pan normado, por lo que han tenido que emplear extensores como harina de maíz tierno, calabaza y yuca para aumentar la masa y que rinda más.

"El pan que están haciendo ahora está muy malo y desabrido, dicen que es la yuca y la calabaza que le están echando para que alcance más", aseguró Nadia Palomino, residente en calle Sobral.



Bodega El Aeropuerto. Foto ICLEP



### Fuertes señalamientos: comunidad espirituana tilda de corruptos a funcionarios del régimen

Por: Mauricio Vizcaíno

**Sancti Spíritus, 3 de marzo, (ICLEP).** Inspectores y supervisores integrales del gobierno municipal son calificados como funcionarios corruptos por parte de la población, debido a las constantes violaciones de las normas éticas de conducta, en el cumplimiento de sus funciones.

Estos funcionarios, que tienen como labor enfrentar las ilegalidades, y velar por el cumplimiento de los derechos de los consumidores y las violaciones de los precios de venta, entre otros aspectos, se corrompen recibiendo productos y dinero de parte de comerciantes, para que no les impongan multas.

Estas conductas corruptas de quienes deben de fiscalizar y controlar las ilegalidades han motivado que pierdan el respeto y confianza de la población, quien los cataloga como funcionarios

corruptos que no velan por los intereses del pueblo, sino por sus propios.

"Da pena verlos en la Feria Delio Lunas los domingos con las jabas llenas de productos, que les dan los comerciantes y haciéndose los ciegos con las ilegalidades que allí ocurren y que afectan a la población", comentó Urbano Guerra, residente en el reparto Escribano.

Irma Concepción, jefe de grupo de Supervisión aseguró al medio que estas conductas han ocurrido y como resultado han sido sancionados cuatro inspectores y se trabaja por evitarlas en lo futuro.

Pese a los intentos de las autoridades locales del régimen, por controlar las crecientes ilegalidades y violaciones de las políticas de precios minoristas, la realidad es diferente y requiere una depuración de las conductas corruptas que hoy manifiestan sus funcionarios.

#### Por una vida más saludable y segura

**¿Cómo cuidar tu corazón?**

- Evita las comidas procesadas.
- Consume frutas y verduras.
- Evita el alcohol y tabaco.
- Realiza actividad física.
- Acude con regularidad a revisiones médicas.
- Limita la sal.

Por una vida plena

#### Yayabo Opina

##### Sobre la corrupción:

**Serguei Valdivia Correa**, residente en calle Máximo Gómez, expresó: "La corrupción en este país es a todos los niveles, es una vergüenza".

**Maikel Sobrino Hernández**, residente en calle Garaita, comentó: "Empezando por los gobernantes de esta provincia y hasta los altos dirigentes, todos están corrompidos".

**Maricel Zubiaurre Quintana**, residente en calle Bayamo, aseguró: "Están saqueando a este país, desde el ministro hasta el director de la cooperativa".

**Antonio Linares Vertía**, residente en calle Céspedes, aseguró: "Este gobierno es mas corrupto que los auténticos y mira que estos acabaron".

**Bárbaro Carmona Ríos** residente en calle Tello Sánchez, confesó: "Los principales ladrones de este país son nuestros dirigentes".

**Promociones completamente gratuitas para usted**

**Ventas variadas para mejorar su vida**

**Kakes para toda ocasión . Tel: 56242748**



**Comida criolla al hogar Tel: 55745894**



**Máquina de contar dinero . Tel: 54297787**



**También somos Cuba**



Partido del Pueblo, es un partido político opositor al régimen cubano y al Partido Comunista que lucha por la libertad de Cuba.

Fundado en el 2020

La Unión Patriótica de Cuba (UNPACU) es una organización opositora cubana no violenta que agrupa a disidentes cubanos. Fue creada el 24 de agosto de 2011.

Líder : José Daniel Ferrer

Foro Anti totalitario Unido (FANTU). Organización de la Sociedad Civil Cubana, sin fines de lucro que aboga por el cambio en Cuba.

Líder Nacional: Guillermo Fariñas

**Consejo de Redacción**

Directora: Orlidia Barceló Pérez

Email de la sede y # de teléfono: [obarceloperez@gmail.com](mailto:obarceloperez@gmail.com) No: 54843744

Dirección de la sede: Camino de Santa Cruz, No 105 s/n finca Los Mangos Colectores. Sancti Spíritus.

Periodistas: Loreta Jiménez Pino, Raiza Madrigal Borges, Lidier Pérez Nazco, Yurima González Cueto, Yuneski Ferrer Portal, Yanisley Sánchez Rubio, Mauricio Vizcaíno Porras, Mirtha Noyola Camejo, Luisa María Bermúdez Cruz, Niurka Linares Medina, Maribel Aquino Navarro y Yaquelin Herrera Cedeño.

**El Espirituano** es un boletín dirigido a la comunidad y su distribución es totalmente **GRATIS**

**Dirección general en EE.UU.**

Director general: Normando Hernández

Director administrativo: Ervin Ibarra

Email: [insticubano@gmail.com](mailto:insticubano@gmail.com)